

04 DE FEBRERO, 2014



PRIMERAS PLANAS



CLAMAN ALCALDES: BASTA DE *MOCHES*



INVESTIGA LA DEA A JUEZ MEXICANO



BATEAN JUECES OLA DE AMPAROS CONTRA LA REFORMA FISCAL



LA ORDEÑA A PEMEX, SÓLO CON EXPERTOS



OSORIO: NO MÁS *MICHOACANAZOS*



CONTRA RIVALES POLÍTICOS NO HABRÁ *MICHOACANAZO*: SEGOB



SÍ AL DIÁLOGO CON O SIN PACTO: PRI, PAN Y PRD



CRECE LA PRESIÓN PARA PESO Y BOLSA



ESTADOS CAPTARÁN 13% MÁS DE NÓMINA



INSEGURIDAD EDOMEX... ¡TERROR!



PARA ASCENDER EN OAXACA, SEP ESTATAL EXIGE BLOQUEAR EN DF



SÍ SE INVESTIGA A ALCALDES Y FUNCIONARIOS DE MICHOACÁN



EN PELIGRO, CONCESIONES DE FERROCARRIL



¡FALLECIÓ!



DESCARTA OSORIO OTRO *MICHOACANAZO*



DESCARTA OSORIO CHONG OTRO *MICHOACANAZO*



SUSANA DÍAZ OFRECE A MAS UNA SALIDA AL DESAFÍO SOBERANISTA

INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

Más actividades y mejor equipo en el Politécnico

La Directora General del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante Díez, aseguró que esa institución se mantiene en una etapa de pleno crecimiento en todo el país, no sólo en sus actividades sustantivas, sino también en sus instalaciones y equipos. Al inaugurar los festejos por el 80 aniversario de la fundación de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas, explicó que su comunidad ha conseguido construir y consolidar este proyecto educativo fundamental para el desarrollo del país. **(Ovaciones, p. 4)**

Ambiente de confrontación con los maestros : SPAUAZ

"No entendemos la estrategia del Rector (Armando Silva Cháirez) y de sus asesores" señaló el Secretario General del Sindicato de Personal Académico de la Universidad Autónoma de Zacatecas (SPAUAZ), Antonio Guzmán Fernández, quien indicó que el emplazamiento a huelga es legal, es legítimo, y a pesar de que se fueron al amparo y en el Juzgado de Distrito se los desecharon, pues "vemos un ambiente de confrontación con los maestros". Estableció que de no haber negociación, se prevé un paro de labores de 12 horas para el próximo jueves 6 de febrero. **(El Sol de México, p. 5-República)**

SEP

Causó ENLACE "la decadencia de la educación": SEP

Emilio Chuayffet Chemor, Titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), anunció la suspensión de la Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE), debido a que en los últimos cinco años hubo "perversiones y prácticas corruptas" en su aplicación, por el afán de docentes de obtener buenos resultados para ganar mayores estímulos. "Se empezó a pervertir cuando empezamos a llevarla a un terreno al que no debe vincularse nunca, que es el aspecto de estímulos de carácter salarial a quienes son en su inmensa mayoría gente respetable, pero evidentemente también hay excepciones, y ahí es donde la prueba se pervirtió", señaló el funcionario. Ante la falta de transparencia, dijo que es necesario generar un nuevo examen para medir la calidad del sistema educativo -previó que esté listo para 2015-, pero aclaró que ENLACE se mantendrá en el nivel bachillerato, pues ahí no se ligó a la entrega de estímulos a estudiantes y profesores. **(La Jornada, p. 36 y 32)**

SECTOR EDUCATIVO

Estudiará Ciencia el envejecimiento

La Secretaría de Ciencia, Tecnología e Innovación avanza en su objetivo de aliarse con la red de institutos alemanes Max Planck para instalar en el Distrito Federal un centro de investigación sobre el envejecimiento. "La asociación está en marcha. Acabo de recibir una carta porque quieren que vaya a una comitiva de nosotros para hablar con ellos (la Sociedad Max Planck) y ver de qué forma organizaríamos el centro", adelantó el Secretario René Drucker. La construcción del inmueble, calcula, podría iniciarse este año con 700 millones de pesos, presupuesto de fondos mixtos que el CONACYT tiene con los gobiernos estatales. **(Reforma, p. 2-Ciudad)**

Recibirán beca más de 4 mil jóvenes que prestaron servicios a la comunidad

Por prestar servicios a la comunidad durante 12 horas semanales, 4 mil jóvenes en 2013 recibirán una beca como ayuda para sus estudios, dio a conocer el Gobierno del Distrito Federal. La inclusión de esos beneficiados fue en el programa “Jóvenes en impulso”, que maneja el Instituto de la Juventud del Distrito Federal (InjuveDF), y el cual busca ayudar en sus gastos escolares a estudiantes, principalmente universitarios, quienes se organizan en 41 brigadas como alfabetización de adultos mayores, cuidado del medio ambiente, salud sexual, impulso al uso de bicicleta, emprendurismo, cibercentros o recuperación de espacios públicos. **(El Sol de México, p. 5-Ciudad)**

Rezago de estados en ciencia y tecnología, por la pobreza

El rezago en ciencia, tecnología e innovación que tienen algunos estados está relacionado con la pobreza y la desigualdad económica y social en los indicadores de bienestar. Por ello, se requieren políticas diferenciadas que impulsen las potencialidades de las entidades que están a la zaga, señalaron especialistas. La semana pasada, en el Foro Consultivo Científico y Tecnológico (FCCT) se presentaron los resultados del *ranking* de ciencia, tecnología e innovación 2013. Enrique Villegas, Presidente de la Red Nacional de Consejos y Organismos Estatales de Ciencia y Tecnología, indicó que los estados que tienen condiciones científicas más bajas, deben recibir más apoyo que los más fuertes. **(La Jornada, p. 35)**

Educación aumenta la conciencia ambiental

Mientras que en México menos de la mitad de la población demuestra estar preocupada por el medio ambiente, en países como Canadá, Suiza, Noruega o Austria, 70% o más de sus habitantes tiene conciencia ambiental, debido que su población tiene niveles de estudio más altos. El papel de la educación es vital para prevenir la degradación ambiental y limitar las causas y efectos del cambio climático, reveló el Informe de Seguimiento de la Educación para Todos en el Mundo 2013/14 de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación y la Cultura (UNESCO). De acuerdo con el documento presentado en México, las personas con un mayor nivel de educación tienden a utilizar menos energía eléctrica en el hogar, incluso teniendo en cuenta que suelen tener ingresos superiores a los de personas con menor escolaridad. **(24 Horas, p. 12-Sociedad)**

ESTADOS

Invertirán 80 mdp en centro de tecnología

Con una inversión de 80 millones de pesos, Campeche contará con el primer Centro de Innovación y Desarrollo Tecnológico de Calidad Internacional en el país, que tendrá como objetivo responder con personal altamente calificado a los requerimientos de la industria petrolera, señaló el Secretario de Educación en el estado, José Farías Maldonado. **(El Sol de México, p. 8-República)**

Para ascender en Oaxaca, SEP estatal exige bloquear en DF

El Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO) cambió los requisitos para otorgar ascensos en 2014: eliminó la obligación de tomar el curso de inducción especializado y, en cambio, incluyó presentar constancias de participación en marchas en el Zócalo y Monumento a la Revolución, en la Ciudad de México, o alguna de las 746 movilizaciones y bloqueos a vialidades primarias que en 2013 realizaron en la capital. *La Razón* documentó que la

sección 22 de la CNTE ofreció a sus integrantes acceder a prestaciones sindicales a cambio de participar en el paro, ir a marchas y protestas contra la Reforma Educativa. **(La Razón, Ocho Columnas)**

Autoridad ve riesgos en 20 escuelas de Oaxaca

El Director del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO), Manuel Antonio Iturrubarría Bolaños, informó que 20 escuelas actualmente son consideradas como focos rojos debido al conflicto magisterial entre las secciones 22 de la CNTE y 59 del SNTE. "Estamos tomando cartas en el asunto para poner fin a este conflicto", precisó. A su vez señaló que la Sección 22 (de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) laboró el día de ayer, en su afán de recuperar los 38 días que en septiembre pasado se suspendieron actividades. **(24 Horas, p. 12)**

Ofrece Rubén Moreira mediar sobre inquietudes de maestros

El Gobernador Rubén Moreira Valdez llamó a pláticas a la Secretaría de Finanzas y a la organización sindical de los maestros para mediar y encontrar solución a las diferencias suscitadas con motivo del cobro de impuestos federales. El mandatario coahuilense convocó a una reunión de trabajo a Blas Mario Montoya Duarte, líder magisterial de la sección 5, al líder de la sección 35 del SNTE, Javier Cordero Salazar, y a Rubén Delgadillo Romo, dirigente de la sección 38. "Llegamos al acuerdo de buscar la mejor solución tanto para los maestros como para el sistema educativo"; sostuvo el Gobernador, "para que los profesores resulten los menos perjudicados". **(El Sol de México, p. 1 y 3-República)**

Disminuirán carga fiscal a profesores de Coahuila

Ante el conflicto magisterial causado por la eliminación del subsidio al Impuesto Sobre la Renta (ISR), la Secretaría de Finanzas estatal anunció que separará algunas prestaciones del salario de los maestros para que no se graven todos sus ingresos. Esta medida permitirá que los profesores vuelvan a ganar lo mismo que en 2013, cuando el estado aún absorbía el gravamen, dijo el dirigente de la sección 5 del SNTE, Blas Mario Montoya Duarte. **(La Jornada, p. 28)**

SNTE /CNTE

Mitin de CNTE frente a la embajada de EU

Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) realizaron un mitin frente a la embajada de Estados Unidos, sobre el Paseo de la Reforma, donde criticaron el Gobierno de México ante el alza desmesurada en precios de la canasta básica. A las 18:30 horas profesores disidentes regresaron al campamento para celebrar su asamblea y trazar los planes de acción ante la aprobación de las leyes secundarias de la Reforma Educativa. Dejaron en claro que el Censo del INEGI no pasará sobre todo en Chiapas y Oaxaca. **(Milenio, p. 10)**

INFORMACIÓN GENERAL

Anuncia hoy Peña plan de rescate

Acompañado por la mayoría de los miembros de su Gabinete, el Presidente Enrique Peña Nieto anunciará este martes un plan integral para rescatar a Michoacán. Su visita se da luego de incumplir su promesa de viajar a esa entidad una vez al mes y en medio del operativo que realizan las fuerzas armadas y la policía federal en diversos municipios tomados por *autodefensas*. De acuerdo con fuentes de la Presidencia, la intención es hacer una evaluación sobre las medidas en materia de seguridad implementadas en el último mes, además de anunciar acciones en desarrollo social,

economía regional e infraestructura urbana. El anuncio se realizará en el Centro de Convenciones en Morelia, Michoacán, a donde también llegarán empresarios, funcionarios estatales y municipales, así como legisladores locales y federales de todos los partidos. **(Reforma, p. 8)**

· **Claman alcaldes: basta de moches**

En voz de Bárbara Botello, quien asumió la Presidencia de la Conferencia Nacional de Municipios de México (CONAMM), la práctica fue denunciada ante el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. También frente a los líderes nacionales del PRI, César Camacho; el PAN, Gustavo Madero, y el PRD, Jesús Zambrano. La Presidenta Municipal de León, Guanajuato, dijo que los moches corrompen la función pública y son trampas que no solucionan los problemas locales. Ante más de 50 alcaldes de Veracruz, Puebla, Tlaxcala, Baja California, Hidalgo, Morelos y Aguascalientes, Botello sostuvo que los municipios no sólo están obligados a reprobar esta práctica, sino a denunciarla. **(Reforma, Ocho Columnas)**

· **Investiga la DEA a Juez mexicano**

La Agencia Antidrogas de Estados Unidos (DEA) investiga al Juez federal Luis Armando Jerezano Treviño por operaciones con recursos de procedencia ilícita, tras detectar en un banco de Texas una cuenta a su nombre y el de su esposa, Claudia Zulema Alanís, por más de un millón y medio de dólares. Hay indicios de que los fondos fueron producto de actos de corrupción del juzgador en beneficio de integrantes del crimen organizado. En su investigación, la DEA detectó que en octubre de 2006, siendo Titular del Juzgado Cuarto de Distrito en La Laguna, Coahuila, Jerezano concedió un amparo con el que ordenó a la PGR devolver las propiedades que tenía aseguradas a nombre de Juan Chapa Garza, considerado por autoridades mexicanas como prestanombres del narcotraficante Juan García Ábrego, fundador del cártel del Golfo. **(El Universal, Ocho Columnas y 8)**

· **Pega a economía relevo en Gobierno**

La Secretaría de Hacienda reconoció que el arranque de las administraciones federales de cada sexenio perjudica el crecimiento económico de México. De acuerdo con la dependencia federal, al tomar las riendas del Gobierno se registran retrasos en el ejercicio del gasto público. Según las gráficas del reporte, el Gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto enfrentó una reducción del crecimiento del PIB, tal y como ocurrió en sexenios anteriores. La caída fue incluso más pronunciada que la registrada en el arranque del Gobierno de Felipe Calderón. Según la Secretaría de Hacienda, con base en los indicadores del INEGI, Carlos Salinas de Gortari fue el único que logró iniciar su Gobierno con un claro crecimiento en relación con el cierre de su antecesor, Miguel de la Madrid. **(Reforma, p. 4)**

· **IFE advierte impugnaciones en 2015 sin leyes secundarias**

Los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) alertaron a los diputados de que habría una cascada de impugnaciones en los comicios de 2015 si no hay una transición adecuada del Instituto Nacional Electoral (INE). Lorenzo Córdova, Benito Nacif, Marco Antonio Baños y María Marván se reunieron a puerta cerrada con integrante de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, a quienes les expusieron escenarios respecto de lo que pasaría en materia electoral, si el Congreso no tiene en tiempo y forma las leyes secundarias de la Reforma político-electoral. **(El Universal, p. 4)**

· **Van 3,028 casos de influenza**

La Secretaría de Salud (SSA) reportó que del 1 de enero al 3 de febrero de 2014 aumentó a 3,028 los casos de influenza confirmados, de los cuales 2,572 fueron por el virus AH1N1 y ocasionaron 292 muertes. Detalló que 145 casos

RECTORIA

SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

fueron por influenza humana AH3N2, 48 por B y 263 debidos a otros tipos, mientras que por la estacional se registraron 316 defunciones, 292 por AH1N1, una por AH3N2, una por B, y 22 por otros tipos. La dependencia insistió en que debido al proceso de toma de muestra, su envío y aplicación de las pruebas diagnósticas, las cifras se modificarán conforme se conozcan los resultados de laboratorio. Reiteró que ese virus estacional provoca cuadros más severos en adultos de entre 35 y 55 años que padecen alguna enfermedad crónica como obesidad y diabetes. **(El Universal, p. 9)**

“Nadie se va a desarmar”

Cuarenta y ocho tornillos en la cabeza, media cara paralizada, un pulmón perforado y todo un movimiento armado pendiente de su salud. El doctor José Manuel Mireles de Tepalcatepec, portavoz de las *autodefensas* de Michoacán, se recupera desde el pasado 4 de enero de un accidente de avioneta que casi le cuesta la vida. Este cirujano que decidió rebelarse hace once meses contra los abusos del crimen organizado. El paradero del líder moral de las *autodefensas* es un secreto, sus declaraciones públicas, son contadas. El doctor recupera la movilidad. Ante la escalada de violencia, el pasado 13 de enero el Gobierno de Peña Nieto y el Ejecutivo estatal sellaron un acuerdo para intervenir con las fuerzas de seguridad en la violenta región de Tierra Caliente. **(El País, PP y 5)**

INTERNACIONAL

“Dreamers” arremeten en contra de Obama

Un centenar de jóvenes indocumentados, la mayoría de ellos mexicanos que pertenecen a la organización *United We Dream*, incluyendo a algunos beneficiados por el Programa de Acción Diferida, demandó ayer al Presidente de Estados Unidos, Barack Obama, el fin de las deportaciones de sus familias y a los republicanos un proyecto concreto de Reforma Migratoria, en momentos en que el Partido Republicano parece afinar su estrategia con un cambio de enfoque: dejar de poner el acento en las deportaciones y hacer aún más hincapié en la seguridad de la frontera con México, como requisito para una Reforma Migratoria. La ceremonia fue en el edificio Rayburn del Capitolio, sede del Congreso. **(El Universal, p. 16)**

AGENDA DEL 3 AL 9 DE FEBRERO

Lunes 3 de febrero

- ü ONG presentarán al Jefe de Gobierno del D.F. la *Carta por los derechos de la ciudad*, para participar en la Reforma Política.
- ü Una corte federal en San Diego California, reanudará el lunes el proceso contra Serafín Zambada, hijo de Ismael *El Mayo Zambada*.
- ü Se reanudarán negociaciones del Gobierno colombiano y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia.

Martes 4 de febrero

- ü Día mundial contra el Cáncer.
- ü Inician las inscripciones para Educación Básica ciclo 2014-2015.

- ü El Presidente del República realiza una visita a Michoacán.
- ü En San Lázaro se discutirán dictámenes al Código Único de Procedimientos Penales y de la Ley de Servicios Ferroviarios.
- ü Inicia en Sudáfrica la Cumbre Climática participa Miguel Ángel Mancera.
- ü Inicia Censo Económico del INEGI.
- ü La Fundación Telefónica y el Tec de Monterrey firman acuerdo de colaboración para el desarrollo del proyecto *Matitec*; una experiencia educativa a través de los teléfonos celulares.
- ü El Partido Socialista Brasileño presentará su programa de Gobierno, de cara a las elecciones presidenciales de octubre próximo.

Miércoles 5 de febrero

- ü Celebración del 97 aniversario de la promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.
- ü Audiencia en la CIDH contra Guatemala por el asesinato en 2004 del defensor de los derechos humanos Florentín Gudiel Ramos.

Jueves 6 de febrero

- ü La Cámara de Diputados celebrará el Foro Ciudadano *Alcances y Perspectivas de la Reforma Política*.
- ü Cumbre entre Colombia y Venezuela contra el contrabando.

RECTORIA **SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/02/14	FINANZAS	11



La Universidad Pedagógica Nacional, Unidad Ajusco, te ofrece seis licenciaturas:

- Administración Educativa
- Pedagogía
- Sociología de la Educación
- Psicología Educativa
- Educación Indígena
- Educación e Innovación Pedagógica

y la Maestría en Desarrollo Educativo

Consulta la convocatoria a partir del 25 de enero de 2014 en:

www.upn.mx

Educación para Transformar

Este programa es público, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/02/14	1	4

Continúa su proceso de expansión

Más actividades y mejor equipo en el Politécnico

POR PATRICIA RAMIREZ

La directora general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante Díez, aseguró que esa institución se mantiene en una etapa de pleno crecimiento en todo el país, no sólo en sus actividades sustantivas, sino también en sus instalaciones y equipos.

Al inaugurar los festejos por el 80 aniversario de la fundación de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas, explicó que su comunidad ha conseguido construir y consolidar éste proyecto educativo fundamental para el desarrollo del país.

“Es momento de redoblar esfuerzos para continuar honrando nuestro compromiso politécnico de ser cada vez más eficientes y productivos en las actividades institucionales que tenemos encomendadas”, dijo.

Asimismo, señaló que la ENCB ha sido, desde siempre, un pilar fundamental en la construcción y el desarrollo del más importante proyecto de educación superior científica-tecnológica del Estado mexicano.

En el auditorio Alejo Peralta del Centro Cultural Jaime Torres Bodet del IPN, en Zacatenco, Bustamante acotó que este es un proyecto educativo fundamental para el desarrollo del país.

También, hizo destacar la valiosa aportación de los excepcionales científicos españoles que emigraron a México entre 1938 y 1940 y que imprimieron mayor impulso y visión a las actividades sustantivas de la ENCB.

“Fue el primer ejemplo de

internacionalización y movilidad de profesores que hubiera ocurrido en el instituto y los resultados fueron excelentes”, refirió Bustamante Díez, quien es egresada de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas.


 El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/02/14	1	5

■ ZACATECAS

AMBIENTE DE CONFRONTACIÓN CON LOS MAESTROS: SPAUAZ

El Sol de Zacatecas

ZACATECAS, Zac. (OEM-Infomex).- "No entendemos la estrategia del rector (Armando Silva Cháirez) y de sus asesores", señaló el secretario general del Sindicato de Personal Académico de la Universidad Autónoma de Zacatecas (SPAUAZ), Antonio Guzmán Fernández, quien indicó que el emplazamiento a huelga es legal, es legítimo, y a pesar de que se fueron al amparo y en el Juzgado de Distrito se los desecharon, pues "vemos un ambiente de confrontación con los maestros".

Estableció que de no haber negociación, se prevé un paro de labores de 12 horas para el próximo jueves 6 de febrero.

Indicó que con el SPAUAZ, la Rectoría tiene un adeudo muy pesado de alrededor de 40 millones de pesos, más lo que tiene que ver con lo que está negociación con las primas de gratificación posjubilatorio, entre otras cosas.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/02/14	SOCIEDAD Y JUSTICIA	36

Una “segunda generación” de pruebas sustituirá a Enlace, anuncia Emilio Chuayffet

Desaparecerá la SEP la carrera magisterial para crear otra en 2015

La evaluación, cuyo costo fue de 200 millones de pesos, “no fue transparente” y ocasionó “perversiones”, reconoce el funcionario; sin embargo, no se fincarán responsabilidades
Karina Avilés

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, anunció una “segunda generación” de pruebas que se aplicarán a partir de 2015, en sustitución de la Evaluación Nacional de Logro Académico en los Centros Escolares (Enlace), la cual tuvo un impacto: “la decadencia de la educación en México”. Por ello, se erradicarán las “perversiones” y el hecho de que no fue una evaluación “transparente” ni de rendición de cuentas.

A su vez, el funcionario ratificó que, por ley, en 2015 se extinguirá la carrera magisterial, el principal programa de estímulos del magisterio y adelantó que para mayo de ese año estará listo el nuevo mecanismo que lo reemplazará.

En conferencia de prensa, el ex secretario de Gobernación admitió que “tenemos un sistema educativo muy, muy menguado” y Enlace no fue un examen transparente porque los tres estados con mayor puntuación en el rendimiento escolar en 2013 fueron Chiapas, Guerrero y Campeche, contrario a lo que establecen el Programa Internacional para la Evaluación de Estudiantes (PISA, por sus siglas en inglés) de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y la prueba EXCALE.

En cambio, añadió, los últimos lugares los ocuparon Aguascalientes y Querétaro que generalmente tienen el primero, de acuerdo con los exámenes antes citados.

Acompañado por los subsecretario de Educación Media Superior, Rodolfo Tuirán; de Educación Básica, Alba Martínez Olivé, y de Planeación, Enrique del Val, refirió que el efecto de vincular esta evaluación a los estímulos monetarios de los maestros, alumnos y escuelas ocasionó una serie de “perversiones”, como las siguientes: enseñar en el aula el contenido de la prueba y dejar a un lado el plan de estudios; procurar que el alumno de bajo rendimiento “no llegue a la escuela” el día del examen para evitar la caída del promedio en el rendimiento de los estudiantes; pasar las respuestas a los escolares e, incluso, corregirles dichas respuestas una vez entregado el examen.

Por ello, enfatizó que la nueva generación de exámenes, bajo ninguna circunstancia estarán relacionados con los estímulos económicos.

Aunque consideró que no se puede hablar de fraude, pero sí de “defectos graves” y de “errores”, dijo que no se fincarán responsabilidades de carácter administrativo o de otra índole, porque más que mala fe, hubo una “concepción equivocada”.

Expresó que desconoce cuántos profesores pudieron haber incurrido en esas “prácticas perversas”, pero refirió que en las escuelas públicas de Chicago, que en 2010 tenían alrededor de 400 mil estudiantes, se estimó que entre 5 y 30 por ciento de los exámenes fueron resueltos a partir de conductas contrarias a la ética.

En relación con la carrera magisterial indicó que se acabará ese programa, pero no se revertirán los derechos adquiridos por los profesores. Sólo añadió que hoy día cuentan ya con varias propuestas para sustituirla.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/02/14	SOCIEDAD Y JUSTICIA	36

Sobre algunas organizaciones que exigen la permanencia de Enlace, dijo que no está de acuerdo con esa percepción. Y manifestó que la verdad no hace daño y termina por emancipar a las personas de mitos, dogmas y creencias equivocadas.

La prueba Enlace nació en 2005, en el gobierno de Vicente Fox. Al poco tiempo de la instrumentación del examen, especialistas en evaluación advirtieron que este recurso no mejoraría el aprendizaje de los alumnos de educación básica.

Por el contrario, los “efectos perversos” de la prueba –calificados así por los expertos– no tardaron. Debido a que Enlace significó hasta 50 por ciento de la evaluación del maestro, lo que se traducía en dinero si es que los alumnos salían bien calificados, pronto, muchos docentes optaron por dejar a un lado el plan de estudios para enseñar a sus estudiantes a “rellenar bolitas”.

Así, Enlace –cuyo costo en 2012 fue de más de 200 millones de pesos– se convirtió “en la currícula” de los niños. Al respecto, el investigador emérito de la Universidad Nacional Autónoma de México, Ángel Díaz Barriga, cuestionó en su momento que “en lugar de otorgar un certificado de sexto de primaria a los escolares, el Estado les podría dar un certificado como resolvedores de pruebas”.

Durante su implementación, primero en la primaria, luego en la secundaria y después en el bachillerato, los resultados siempre colocaron a la mayoría de los alumnos en los niveles insuficiente y elemental. Incluso, la propia OCDE sostuvo al final del sexenio de Felipe Calderón que Enlace no fue una herramienta para la mejora del aprendizaje, pues el logro educativo de México continúa entre los más bajos de sus países miembros.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/02/14	CIUDAD	2

Busca Secretaría alianza con la red de institutos Max Planck

Estudiará Ciencia el envejecimiento

Alista René Drucker proyecto del centro de investigación sobre la vejez

MIRTHA HERNÁNDEZ

La Secretaría de Ciencia, Tecnología e Innovación avanza en su objetivo de aliarse con la red de institutos alemanes Max Planck para instalar en el DF un centro de investigación sobre el envejecimiento.

“La asociación está en marcha. Acabo de recibir una carta porque quieren que vaya una comitiva de nosotros para hablar con ellos (la Sociedad Max

Planck) y ver de qué forma organizaríamos el centro”, adelantó el Secretario René Drucker.

La construcción del inmueble, calcula, podría iniciarse este año con 700 millones de pesos, presupuesto proviniera de fondos mixtos que el CONACYT tiene con los Gobiernos estatales.

“Se puede construir el edificio, pero lo complicado es comprar el equipamiento y, sobre todo, ver quién va a pagar los salarios de la gente que trabaje allí”, agregó Drucker.

En el centro, planea, podrían trabajar al menos unos 50 investigadores.

“Se requieren varios millones de pesos, para pagar los

salarios de estas personas”, agregó el Secretario.

Expuso que la importancia de este centro radica en que la pirámide poblacional se está invirtiendo no sólo en la Ciudad de México, sino en todo el País.

Y si bien se incrementa la esperanza de vida, también aumenta el número de personas con enfermedades cada vez más costosas.

“Uno invierte en los bebés y en los niños porque son el futuro del País, pero ya vienen los viejos y no a futuro, sino hay que ver el presente y por el mantenimiento a esta población cada vez mayor”, agregó.

De acuerdo al Consejo Na-

cional de Población (Conapo), la Ciudad de México es la entidad con el mayor porcentaje de población de adultos mayores, al alcanzar el 13.4 por ciento de sus habitantes.

En 2014, se prevé que este grupo poblacional aumente en un 3.3 por ciento.

Para 2018 se proyecta que los adultos mayores de 60 años representen el 15 por ciento de la población capitalina y, para el 2030, el 21.31 por ciento.

El edificio que albergaría este centro se construiría en una parte de lo que actualmente es la planta de asfalto, en Coyoacán.

Allí se desarrollará la Zona de Desarrollo Económico y So-

cial (Zode) Ciudad del Futuro.

El Secretario señaló que allí también se construirá la Secretaría de Ciencia, que será un edificio de cuatro pisos totalmente autosustentable, pues funcionará con energía solar y captadores de aguas pluviales.


 El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/02/14	CIUDAD	5

COMO APOYO PARA SUS ESTUDIOS

Recibirán beca más de 4 mil jóvenes que prestaron servicios a la comunidad

Por prestar servicios a la comunidad durante 12 horas semanales, 4 mil 691 jóvenes en 2013 recibirán una beca como ayuda para sus estudios, dio a conocer ayer el Gobierno del Distrito Federal.

La inclusión de esos beneficiarios fue en el programa "Jóvenes en impulso", que maneja el Instituto de la Juventud del Distrito Federal (InjuveDF), y el cual busca ayudar en sus gastos escolares a estudiantes, principalmente universitarios, quienes se organizan en 41 brigadas como alfabetización de adultos mayores, cuidado del medio ambiente, salud sexual, impulso al uso de la bicicleta, emprendedurismo, cibercentros o recuperación de espacios públicos.

En 2013, se logró apoyar a los llamados jóvenes "líderes", que están a cargo de grupos con una beca mensual. Ellos tuvieron la tarea de realizar actividades en brigadas de reciente creación como "Intergeneracional" que fortalece lazos con niños y adul-

tos mayores a través de actividades recreativas, deportivas, manuales y artísticas. En el desarrollo de su trabajo comunitario han cumplido con más de 50 acciones, algunas de ellas coordinadas con el DIF DF, Inmujeres DF o Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol).

Otra de las brigadas que creció en 2013 fue "Música", que en 2012 contó con 62 jóvenes brigadistas y el año pasado reportó 130 jóvenes estudiantes de música que dieron 80 presentaciones en espacios como el Museo Nacional de Arte, Casa de la Música Mexicana, Museo Mural Diego Rivera, Museo Nacional de San Carlos y Centro Cultural Carranza, entre otros.

Uno de los avances más representativos fue la ampliación de sedes de atención turística de la brigada "Capital Turística Juvenil", quienes ya apoyaban en la zona del Centro Histórico y este año se incorporaron en la promoción de espacios turísticos como Xochimilco y Coyoacán. De

marzo a noviembre atendieron a 51 mil 666 turistas locales, nacionales e internacionales.

Otro de los logros fue el crecimiento de la brigada de Museos de tu Ciudad, que realizó actividades en el Museo Nacional de Arte, Museo del Juguete Antiguo, Museo Ferrocarrilero, Museo de la Revolución, Biblioteca Vasconcelos, Museo Archivo Fotográfico, Museo de la Ciudad, en este año se incorporarán al Museo Universitario del Chopo, Palacio de Bellas Artes y Antiguo Palacio del Arzobispado.

Los jóvenes becarios pueden permanecer en el programa hasta tres años, siempre y cuando cumplan con el 80 por ciento de las asistencias.

Finalmente, hoy inician las inscripciones para 2014, en donde se podrán incorporar hasta mil jóvenes. Para mayores informes escribir a jovenesenimpulso@df.gob.mx o visitar la página de Internet www.jovenes.df.gob.mx.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/02/14	SOCIEDAD Y JUSTICIA	35

Urge aprovechar sus vocaciones, dicen expertos

Rezago de estados en ciencia y tecnología, por la pobreza

Emir Olivares Alonso

El rezago en ciencia, tecnología e innovación que tienen algunos estados está relacionado con la pobreza y la desigualdad económica y social en los indicadores de bienestar. Por ello, se requieren políticas diferenciadas que impulsen las potencialidades de las entidades que están a la zaga, señalaron especialistas.

La semana pasada, en el Foro Consultivo Científico y Tecnológico (FCCT) se presentaron los resultados del ranking de ciencia, tecnología e innovación 2013, según los cuales, mientras el Distrito Federal, Nuevo León, Querétaro, Jalisco y Morelos tienen las mejores condiciones y capacidades en el país para el desarrollo e impulso de esos rubros, en el extremo están Tabasco, Chiapas, Oaxaca, Guerrero y Campeche.

Enrique Villegas, presidente de la Red Nacional de Consejos y Organismos Estatales de Ciencia y Tecnología – instancia que agrupa a los consejos en la materia de todas las entidades –, indicó que los estados que tienen condiciones científicas más bajas, deben recibir más apoyo que los más fuertes.

Dijo que se deben hallar las potencialidades de los estados más rezagados para que éstas sean la base para el impulso de la CTI a nivel regional. “Con ello se podrá alcanzar más desarrollo económico y social, disminuir la desigualdad, distribuir mejor el ingreso y ampliar las oportunidades”.

“No podemos circunscribir a las entidades a destinos predeterminados y afirmar que sólo van a producir plátanos, alguna otra fruta o recursos naturales. Hay muchos potenciales y talento en los investigadores. A mayor inversión hay mayor desarrollo, hoy el reto es demostrar que eso es cierto y, en buena medida, tratar que los científicos competitivos internacionalmente se comprometan con estas regiones. Hay que crear polos científicos, buscar fortalezas complementarias y solidaridad para rescatarlos y tener una sociedad más equitativa”.

Gabriela Dutrénit, coordinadora del FCCT, destacó la necesidad de aprovechar las vocaciones de cada entidad – como el cúmulo de conocimiento tradicional – para impulsar su desarrollo.

Los resultados del estudio indican que los sistemas de ciencia, tecnología e innovación están asociados a historias y contextos económicos, sociales, políticos y culturales diferentes en cada entidad.

Dutrénit subrayó que para sacar del atraso científico, económico y social a estas entidades se deben diseñar políticas a partir de la identificación de sus vocaciones. “No se requiere aumentar la producción de artículos científicos o poner cinco centros públicos de investigación, sino fortalecer su cultura milenaria, historia y tradiciones, así como todas las actividades ligadas a éstas. Hay que mirar sus vocaciones productivas y dirigir las para generar empleos bien pagados, abatir el rezago social y la desigualdad”.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/02/14	SOCIEDAD	12

Educación aumenta la conciencia ambiental

micos (OCDE), entre los que están Francia, México y Corea del Sur, encontró que aquellas personas con mayor educación suelen tener hábitos como el ahorro de agua, además de que quienes cuentan con estudios de posgrado tienden a reciclar vidrio, plástico, aluminio y papel, contrario a las costumbres de quienes no cuentan con estudios de secundaria.

Datos del Programa Internacional de Encuestas Sociales indican que en 29 países de ingresos altos 25% de las personas que tienen escolaridad inferior a la secundaria demostraron preocuparse por el medio ambiente, mientras que en el caso de aquellos que tienen el nivel de secundaria 37% de la población mostró interés por el tema y 46 % de las personas con educación terciaria, señaló la UNESCO.

De igual modo, el organismo internacional reveló que aquellas personas con altos niveles educativos no sólo están más preocupados por la ecología, sino que también suelen participar en el activismo que promueve y apoya las decisiones políticas que protegen el medio ambiente.

En los últimos cinco años, señala el reporte, aquellas personas con más educación fueron más recurrentes para firmar peticiones, donar dinero o participar en protestas relacionadas con el medio ambiente.

En Alemania, por ejemplo, mientras que 12% de los encuestados con grado menor a la educación secundaria había tomado tal acción política, la proporción se elevó a 26% de aquellos con educación secundaria y 46% de aquellos con educación terciaria o superior.

El informe de la UNESCO establece

que una forma clave en que la educación aumenta la conciencia ambiental es a través de mejorar la comprensión de la ciencia detrás del cambio climático y otros problemas ambientales.

Entre los 57 países participantes en la prueba PISA 2006, los estudiantes que obtuvieron una puntuación elevada en ciencias naturales también reportaron estar más conscientes de los problemas ambientales complejos. Asimismo, en los 30 países de la OCDE que participaron en la encuesta, el aumento de una unidad del índice de conocimiento se asoció con el incremento de 35 puntos en el índice de rendimiento de las ciencias ambientales. ☺

JUAN LUIS RAMOS

Mientras que en México menos de la mitad de la población demuestra estar preocupada por el medio ambiente, en países como Canadá, Suiza, Noruega o Austria, 70% o más de sus habitantes tiene conciencia ambiental, debido que su población tiene niveles de estudio más altos.

El papel de la educación es vital para prevenir la degradación ambiental y limitar las causas y efectos del cambio climático, reveló el Informe de Seguimiento de la Educación para Todos en el Mundo 2013/14 de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación y la Cultura (UNESCO).

De acuerdo con el documento presentado en México, las personas con un mayor nivel de educación tienden a utilizar menos energía eléctrica en el hogar, incluso teniendo en cuenta que suelen tener ingresos superiores a los de personas con menor escolaridad.

Un estudio en los hogares de 10 países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Econó-



70%

de la población de países como Canadá, Suiza, Noruega o Austria tiene conciencia ambiental, debido que sus ciudadanos tienen niveles de estudio más altos


 El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/02/14	REPÚBLICA	8

■ CAMPECHE

**INVERTIRÁN 80 MDP
EN CENTRO DE TECNOLOGÍA**

El Sol de México

JORGE CHI SEGOVIA

CORRESPONSAL

CAMPECHE, Camp. Con una inversión de 80 millones de pesos, Campeche contará con el primer Centro de Innovación y Desarrollo Tecnológico de Calidad Internacional en el país, que tendrá como objetivo responder con personal altamente calificado a los requerimientos de la industria petrolera, señaló el secretario de Educación en el estado.

El funcionario indicó que este proyecto fue aprobado por el Fondo Mixto de Fomento a la Investigación Científica y Tecnológica, perteneciente al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), y contribuirá a incrementar la productividad y competitividad de la industria petrolera.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/02/14	MÉXICO	1

Para ascender en Oaxaca, SEP estatal exige bloquear en DF

Jaquelin Coatécatl

Sólo permite concursar por promociones a maestros que dejaron las aulas para venir a la capital. El año pasado el requisito no era intervenir en movilizaciones, sino tomar un curso.

El Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO) cambió los requisitos para otorgar ascensos en 2014: eliminó la obligación de tomar el curso de inducción especializado y, en cambio, incluyó presentar constancias de participación en marchas en el Zócalo y Monumento a la Revolución, en la ciudad de México, o alguna de las 746 movilizaciones y bloqueos a vialidades primarias que en 2013 realizaron en la capital.

En la más reciente convocatoria del Instituto, dada a conocer por la Sección 22, con sede en Oaxaca, se señala que “sólo podrán participar en este proceso los que integraron su expediente en el mes de julio 2013 y entregaron su constancia de participación de la jornada de lucha masiva nacional en la Ciudad de México en tiempo y forma”.

El requisito de haber tomado un curso de inducción especializado que se incluía en convocatorias pasadas ya no aparece en esta, la cual es para ascensos a nivel de Secundaria General, para obtener cargos de subdirector, supervisor o director.

El año pasado la Coordinadora pedía a los aspirantes a tener un cambio o ascenso, contar con un curso de inducción, el cual seis meses después fue modificado a la constancia de lucha en el DF.

En otro calendario para realizar movimientos similares, con fecha del 10 de junio de 2013, los dirigentes pedían como “requisito obligatorio” presentar la constancia que acreditara haber tomado un curso de inducción.

Ambos documentos incluso están sellados por el Instituto Estatal de la Educación Pública de Oaxaca (IEEPO), órgano que no pudo hacer que sus docentes regresaran a dar clases por 55 días y que también pagó todos los salarios a los maestros a pesar de que no trabajaron.

La Razón documentó que la Sección 22 de la CNTE ofreció a sus integrantes acceder a prestaciones sindicales a cambio de participar en el paro, ir a marchas y protestas contra la reforma educativa.

Según consta en el acuerdo 16 de la asamblea estatal, realizada el pasado 28 de septiembre de 2013, indica: “(Esta asamblea) acuerda que los Niveles Educativos acorde a sus criterios propios retomen las Constancias de Participación Sindical con un mínimo del 80 por ciento en la presente Jornada de Lucha para los diferentes beneficios logrados por el (Movimiento Democrático de los Trabajadores de la Educación de Oaxaca) MDTEO, tales como: becas, préstamos, cambios, ascensos, contrataciones y recontractaciones, etcétera”.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/02/14	MÉXICO	1



CALENDARIO DE CAMBIOS Y ASCENSOS
PERIODO ESCOLAR 2013-2014
SEGUNDA RONDA



FECHA	MOMENTOS	ASISTENCIA O FUNCIÓN	HORA	LUGAR	RESPONSABLE
22/01/2014	CAMBIO	SUPERIORES	8:00 HRS.	EDIFICIO DE ORIENTAL DE LA SECCIÓN DE INSTRUCCIÓN EN CALIDAD Y LAJAZO CRISTIANO DEL CAMPUS DE TIERRA NUEVA EN ITA LUJA DEL CAMPIO OAX.	SUBCOMISIÓN MIXTA DE CAMBIOS
	ASCENSOS	SUPERIORES	10:00 HRS.		SUBCOMISIÓN MIXTA DE ESCALAFÓN
	CAMBIO	DIRECTORES	18:00 HRS.		SUBCOMISIÓN MIXTA DE CAMBIOS
	ASCENSOS	DIRECTORES	14:30 HRS.		SUBCOMISIÓN MIXTA DE ESCALAFÓN
26/01/2014	CAMBIO	SUBDIRECTORES	18:00 HRS.	EDIFICIO DE ORIENTAL DE LA SECCIÓN DE INSTRUCCIÓN EN CALIDAD Y LAJAZO CRISTIANO DEL CAMPUS DE TIERRA NUEVA EN ITA LUJA DEL CAMPIO OAX.	SUBCOMISIÓN MIXTA DE CAMBIOS
	ASCENSOS	SUBDIRECTORES	17:30 HRS.		SUBCOMISIÓN MIXTA DE ESCALAFÓN
	CAMBIO	ESPAÑOL E INGLÉS	8:00 HRS. Y 10:00 HRS.		SUBCOMISIÓN MIXTA DE CAMBIOS
	CAMBIO	MATEMÁTICAS Y CIENCIAS	19:00 HRS. Y 19:00 HRS.		SUBCOMISIÓN MIXTA DE CAMBIOS
20/01/2014	CAMBIO	CIENCIAS SOCIALES Y TECNOLOGÍAS (TALLERES)	8:00 HRS. Y 10:00 HRS.	EDIFICIO DE ORIENTAL DE LA SECCIÓN DE INSTRUCCIÓN EN CALIDAD Y LAJAZO CRISTIANO DEL CAMPUS DE TIERRA NUEVA EN ITA LUJA DEL CAMPIO OAX.	SUBCOMISIÓN MIXTA DE CAMBIOS
	CAMBIO	ARTES Y EDUCACIÓN FÍSICA	13:00 HRS. Y 15:00 HRS.		SUBCOMISIÓN MIXTA DE CAMBIOS
	ASCENSOS	DE PAPEL A PROFESOR	8:00 HRS.		SUBCOMISIÓN MIXTA DE CAMBIOS
	CAMBIO	INSTRUMENTACIÓN, TRAB. SOC., CONTROLADORES, SECRETARÍAS E INVENTARIADOS	8:00 HRS.		SUBCOMISIÓN MIXTA DE CAMBIOS
30/01/2014	CAMBIO	INSTRUMENTACIÓN, TRAB. SOC., CONTROLADORES, SECRETARÍAS E INVENTARIADOS	8:00 HRS.	EDIFICIO DE ORIENTAL DE LA SECCIÓN DE INSTRUCCIÓN EN CALIDAD Y LAJAZO CRISTIANO DEL CAMPUS DE TIERRA NUEVA EN ITA LUJA DEL CAMPIO OAX.	SUBCOMISIÓN MIXTA DE CAMBIOS
	ASCENSOS	DE PAPEL A INSTRUCTURA	13:00 HRS.		SUBCOMISIÓN MIXTA DE CAMBIOS
	CAMBIO	DE PAPEL A INSTRUCTURA	13:00 HRS.		SUBCOMISIÓN MIXTA DE CAMBIOS
	ASCENSOS	DE PAPEL A INSTRUCTURA	8:00 HRS.		SUBCOMISIÓN MIXTA DE CAMBIOS
31/01/2014	CAMBIO	DE PAPEL A INSTRUCTURA	8:00 HRS.	EDIFICIO DE ORIENTAL DE LA SECCIÓN DE INSTRUCCIÓN EN CALIDAD Y LAJAZO CRISTIANO DEL CAMPUS DE TIERRA NUEVA EN ITA LUJA DEL CAMPIO OAX.	SUBCOMISIÓN MIXTA DE CAMBIOS
	ASCENSOS	DE PAPEL A INSTRUCTURA	8:00 HRS.		SUBCOMISIÓN MIXTA DE CAMBIOS

Obligaciones y cambios

La Sección 22 de Oaxaca modificó los requisitos para otorgar ascensos a sus agremiados.

En otro calendario para realizar movimientos similares, con fecha del 10 de junio de 2013, los dirigentes como José Elías Rivera, Titular de la Secretaría de trabajos y conflictos de secundarias generales; Gaudencio Ortiz Cruz, Jefe de Secundarias Generales y Conrado Nava Aguirre pedían como "requisito obligatorio" presentar la constancia que acreditara haber tomado un curso de inducción.

OBSERVACIONES: SOLO PARTICIPARAN EN ESTE PROCESO LOS QUE ENTREGARON SU EXPEDIENTE EN EL MES DE JULIO 2013, Y ENTREGARON SU CONSTANCIA DE PARTICIPACION DE LA JORNADA DE LUCHA NAJIVA NACIONAL EN LA CD. DE MEXICO, EN TIEMPO Y FORMA.

OBSERVACIONES: SOLO PARTICIPARAN EN ESTE PROCESO LOS QUE ENTREGARON SU EXPEDIENTE EN EL MES DE JULIO 2013, Y ENTREGARON SU CONSTANCIA DE PARTICIPACION DE LA JORNADA DE LUCHA NAJIVA NACIONAL EN LA CD. DE MEXICO, EN TIEMPO Y FORMA.

ATENTAMENTE
MTRD. GAUDENCIO ORTIZ CRUZ
JEFE DE SECCION DE ESC. SEC. GRALES.

OBSERVACIONES: SOLO PARTICIPARAN EN ESTE PROCESO LOS QUE ENTREGARON SU EXPEDIENTE EN EL MES DE JULIO 2013, Y ENTREGARON SU CONSTANCIA DE PARTICIPACION DE LA JORNADA DE LUCHA NAJIVA NACIONAL EN LA CD. DE MEXICO, EN TIEMPO Y FORMA.

OAXACA DE JUÁREZ, OAX., A 20 DE ENERO DEL 2014.

ATENTAMENTE
MTRD. GAUDENCIO ORTIZ CRUZ
JEFE DE SECCION DE ESC. SEC. GRALES.

ATENTAMENTE
MTRD. GAUDENCIO ORTIZ CRUZ
JEFE DE SECCION DE ESC. SEC. GRALES.

ATENTAMENTE
MTRD. GAUDENCIO ORTIZ CRUZ
JEFE DE SECCION DE ESC. SEC. GRALES.

ATENTAMENTE
MTRD. GAUDENCIO ORTIZ CRUZ
JEFE DE SECCION DE ESC. SEC. GRALES.

IEEPO EXIGE ahora a sus agremiados presentar constancias de participación en marchas y bloqueos para lograr ascensos o becas.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/02/14	SOCIEDAD	12

Autoridad ve riesgos en 20 escuelas de Oaxaca

El director del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO), Manuel Antonio Iturrubarría Bolaños, informó que 20 escuelas actualmente son consideradas como focos rojos debido al conflicto magisterial entre las secciones 22 de la CNTE y 59 del SNTE.

“Estamos tomando cartas en el asunto para poner fin a este conflicto”, precisó. A su vez señaló que la Sección 22 (de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) laboró el día de ayer, en su afán de recuperar los 38 días que en septiembre pasado se suspendieron actividades.

Estos 20 focos rojos se han mantenido desde el 6 de enero, fecha en la cual se dio inicio al ciclo escolar. El funcionario señaló

en aquella ocasión que el IEEPO no tiene ninguna relación con los casi 800 maestros comunitarios que laboran en la Sección 59 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE).

En las escuelas de San Jacinto Amilpas, Santa Cruz Xoxocotlán y San Pedro Mártir se mantienen las pláticas y la regularización de documentos, esto con el fin de evitar nuevos enfrentamientos entre padres y maestros.

El dirigente Rubén Núñez Ginez, de la Sección 22 de la CNTE, mencionó el 22 de enero pasado que buscarán por la vía jurídica la desaparición de la Sección 59, y puso como plazo el 17 de febrero para la regularización de escuelas y personal que se encuentra con dicha sección.  REDACCIÓN

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/02/14	REPÚBLICA	3

Ofrece Rubén Moreira mediar sobre inquietudes de maestros



SALTILLO, Coah. (QEM-Infomex).- El gobernador Rubén Moreira Valdez llamó a pláticas a la Secretaría de Finanzas y a la organización sindical de los maestros para mediar y encontrar solución a las diferencias suscitadas con motivo del cobro de impuestos federales.

Tras su regreso de la gira de trabajo por países sudamericanos, el mandatario coahuilense convocó a una reunión de trabajo a Blas Vázquez, jefe de la Sección Administrativa de la Secretaría de Educación Pública y a Rubén Delgado Romo, dirigente del Sindicato de Maestros de Coahuila.

El acuerdo de buscar una solución a las inquietudes de los maestros con el sistema educativo, afirmó el gobernador, es de los profesores y en lo menos perjudicial.

Por su parte, los líderes del gremio estatal pusieron sobre la mesa de discusión que esto representa un problema, pero todo se puede resolver buscando diversas alternativas, anteponiendo siempre el interés de los estudiantes.

"Todo se puede solucionar, menos dejar a los niños sin clase", acordaron.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/02/14	ESTADOS	28

Separarán prestaciones del salario para que recuperen los ingresos que tenían en 2013

Disminuirán carga fiscal a profesores de Coahuila

Leopoldo Ramos
Corresponsal

Saltillo, Coah., 3 de febrero. Ante el conflicto magisterial causado por la eliminación del subsidio al impuesto sobre la renta (ISR), la Secretaría de Finanzas estatal anunció que separará algunas prestaciones del salario de los maestros para que no se graven todos sus ingresos.

Esta medida permitirá que los profesores vuelvan a ganar lo mismo que en 2013, cuando el estado aun absorbía el gravamen, dijo el dirigente de la sección 5 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Blas Mario Montoya Duarte.

Al salir de una reunión de más de tres horas con el gobernador Rubén Moreira Valdez y los secretarios de Finanzas, Jesús Ochoa Galindo; Educación, José María Fraustro Siller, y Gobierno, Armando Luna Canales, el dirigente dijo que algunas prestaciones no gravadas se incrementarán para nivelar su poder adquisitivo de los maestros.

“Algunos ingresos estaban en prestaciones, pero se pagaban en el mismo cheque. Nada más se van a separar para que queden exentas de impuestos. Más de 90 por ciento de los compañeros quedarán como estaban en 2013”, aseguró.

El otro 10 por ciento son docentes con salarios elevados que deberán absorber el gravamen.

El dirigente confió en que esta medida será aceptada por los profesores y evitará el paro programado para este martes, en el que participarían más de 3 mil personas.

Por separado, Rubén Moreira dijo que su administración programa una “reingeniería financiera” para conseguir recursos y compensar parcialmente a los maestros por el pago de ISR.

En el ciclo escolar 2012-2013 la Secretaría de Educación de Coahuila reportó una nómina de 28 mil 194 docentes en el sistema de educación básica (primaria y secundaria), de modo que serían más de 25 mil maestros beneficiados con la medida.

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/02/14	POLÍTICA	10

El reclamo, por alza de precios Mitin de CNTE frente a la embajada de EU

Blanca Valadez/México

Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación realizaron un mitin en la banqueta frente a la embajada de Estados Unidos, sobre el Paseo de la Reforma, donde criticaron al gobierno de México ante el alza desmesurada en los precios de los productos de la canasta básica para la clase trabajadora.

"Si no hay justicia para el pueblo, que no haya paz para el gobierno", dijeron en la protesta que estuvo acordonada por elementos de la Policía Federal.

Luego de las 15:00 horas, alre-

"Si no hay justicia para el pueblo, que no haya paz para el gobierno", entre las consignas

dedor de 150 profesores regresaron a su campamento, para a las 18:30 tener su asamblea representativa y trazar planes de acción ante la aprobación de las leyes secundarias de la reforma educativa.

Señalaron que la aprobación de las reformas estructurales ha empobrecido a los mexicanos, y

anunciaron que continuarán con su lucha hasta lograr la abrogación de la reforma a los artículos 3 y 73 constitucionales.

Si bien la protesta inició temprana a diferencia de otras ocasiones, los profesores de diferentes secciones como Veracruz se mostraron fatigados y cansados ante los fuertes rayos del sol.

Un grupo reducido se ubicó a un costado de la camioneta con el sonido correspondiente, desde donde gritaron todo tipo de consignas, y exigieron al gobierno federal instalar mesas de negociación para evitar que en los estados sigan siendo afectados los alumnos.

La mayoría de los docentes se dispersaron del mitin central, ya que buscaron la comodidad de una sombra o un lugar para sentarse.

Dejaron en claro que la encuesta del Inegi no pasará, sobre todo en Chiapas y Oaxaca, y que tampoco las evaluaciones que se pretende hacer. M

OPINIÓN

SEP

Francisco Cárdenas, Pulso Político, *De esto y de aquello*

Emilio Chuayffet, Secretario de Educación Pública, aseguró ayer que la Prueba ENLACE, que el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) decidió cancelar, “se pervertió” por vincular sus resultados en beneficio de los maestros. Puso como ejemplo que el año pasado los estados mejor evaluados en ENLACE fueron Chiapas, Guerrero y Campeche, mientras que en la Prueba PISA fueron los peores y otros como Aguascalientes y Querétaro, que ésta calificó entre las mejores, ocuparon lugares secundarios. Anunció el funcionario que el INEE elaborará la nueva prueba que remplazará a ENLACE, la cual se aplicará a partir del año próximo para que haya una mejor evaluación educativa y se evite caer en “perversiones”. (**La Razón**, p. 8)

Faruva, Armando Cabezas, *el renovado Emilio Chuayffet marca moda política*

El Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, se ha destacado en el gabinete federal por ser un funcionario eficaz, leal y consagrado a las tareas que le encomendó el Presidente de la República. Además, en su cotidiana labor, enseña a los altos funcionarios que en estos tiempos modernos, a las cosas hay que llamarlas por su nombre y reconocer cuando éstas no funcionan bien. Ahora, el Secretario de Educación del Gobierno federal, informó que la Prueba ENLACE para la Educación Básica desaparece, porque ésta, enfatizó, se había pervertido al vincular sus resultados a los estímulos a maestros. En conferencia de prensa ofrecida ayer, el funcionario federal indicó que la SEP tomó esta decisión luego de los resultados que arrojó un estudio del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), dependencia que, adelantó, presentará un nuevo sistema de evaluación que empezaría a aplicarse a partir de 2015. Así de claro habla el Titular de la SEP y con ello está marcando un nuevo estilo en la manera de hacer política. Atrás quedaron los tiempos de buscar el doble lenguaje o los mensajes encriptados. Hoy a la perversión hay que llamarla perversión. (**Ovaciones**, p. 5)

La pregunta del día

La SEP suspendió por un año la Prueba ENLACE al encontrar que los maestros alteraban las repuestas para obtener estímulos económicos que ofrecía la dependencia. (**El Gráfico**, p. 18)

SNTE/CNTE

Uso de Razón

A los perredistas se les ve desorientados, como los viejos boxeadores: noqueados sobre sus piernas. No han tenido reflejos para ubicar a López Obrador y a MORENA en el extremo izquierdo. La población, en tiempos normales como los que vivimos, no gusta de los extremos. Hacia allá tendrían que correr a MORENA los perredistas, y exhibir a esa naciente agrupación como el partido de los ultras, que lo es. El PRD necesita arrinconar a MORENA en el extremo del tablero, y no tratarla como un partido de izquierda más. No son iguales. Tiene que marcar la diferencia. ¿Cuál es el afán de la dirigencia perredista de parecerse a MORENA? MORENA tiene en su seno a la CNTE, al SME y a grupos radicales que la ciudadanía detesta por sus métodos y por sus fines. Y el PRD, en lugar de pintar la raya con ellos, se quiere tomar de su brazo. (**La Razón**, p. 4)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/02/14	MÉXICO	8



» PULSO POLÍTICO

Inicia batalla legislativa

Por Francisco Cárdenas Cruz

DE ESTO Y DE AQUELLO...

Por primera vez desde que decidió que la Federación acudiera al rescate de Michoacán ante el grave conflicto de violencia que se vive en ese estado, el Presidente Enrique Peña Nieto estará hoy en Morelia para dar a conocer el "Programa por Michoacán, Juntos lo vamos a lograr".

Acompañado de los integrantes del gabinete de seguridad, del comisionado del Gobierno Federal en ese estado, Alfredo Castillo Cervantes, y del gobernador priísta, Fausto Vallejo, encabezará un acto en el que anunciará esas acciones en seguridad, desarrollo económico y recomposición del tejido social" en esa entidad.

Una de ellas es la legalización de los grupos de autodefensa que operan en municipios de la región de Tierra Caliente y su incorporación a los cuerpos policiacos o a las filas del Ejército, a pesar de que el titular de la PGR, Jesús Murillo Karam, declaró que se investigan sus vínculos con el crimen organizado.

Emilio Chuayffet, secretario de Educación Pública, aseguró ayer que la prueba ENLACE, que el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación decidió cancelar, "se pervirtió" por vincular sus resultados en beneficio de los maestros.

Puso como ejemplo que el año pasado los estados mejor evaluados en ENLACE fueron Chiapas, Guerrero y Campeche, mientras que en la prueba PISA fueron los peores y otros como Aguascalientes y Querétaro, que ésta calificó entre las mejores, ocuparon lugares secundarios.

Anunció el funcionario que el INEE elaborará la nueva prueba que remplazará a ENLACE, la cual se aplicará a partir del año próximo para que haya una mejor evaluación educativa y se evite caer en "perversiones".

Escala en Londres del jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, en su viaje a Sudáfrica, para recibir un reconocimiento de la organización Marie Stopes Internacional por los programas de planificación familiar y educación sexual que puso en marcha en la ciudad de México.

Siguen los despilfarros en espectaculares colocados en diversos rumbos de la ciudad de México por parte de senadores, diputados federales, assembleístas y jefes delegacionales del DF con motivo de sus informes de labores que, francamente, poco interés ciudadano despiertan.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/02/14	1	5



- El renovado Emilio Chuayffet marca moda en la política
- La economía del Estado de México creció 3.3%

El secretario de Educación Pública, **Emilio Chuayffet**, se ha destacado en el gabinete federal por ser un funcionario eficaz, leal y consagrado a las tareas que le encomendó el presidente de la República.

Además, en su cotidiana labor, enseña a los altos funcionarios que en estos tiempos modernos, a las cosas hay que llamarlas por su nombre y reconocer cuando éstas no funcionan bien.

Así, desde que llegó al cargo dio una triste radiografía del severo atraso educativo de México y responsabilizó en gran parte de este mal, al magisterio y en especial a su dirigencia. Hoy tenemos una reforma educativa que habrá de mejorar el nivel educativo de México en los próximos años y paralelamente, la maestra **Elba Esther Gordillo** está en la cárcel.

Después, **Chuayffet** descubrió errores en los libros de texto gratuitos y lejos de ocultar el hecho, lo hizo del dominio público, explicando el procedimiento que hará la SEP para corregirlos.

Ahora, el secretario de Educación del gobierno federal, informó que la prueba ENLACE para la educación básica desaparece, porque ésta, enfatizó, se había pervertido al vincular sus resultados a los estímulos a maestros.

En conferencia de prensa ofrecida ayer, el funcionario federal indicó que la SEP tomó esta decisión luego de los resultados que arrojó un estudio del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), dependencia que, adelantó, presentará un nuevo sistema de evaluación que empezaría a aplicarse a partir de 2015.

Chuayffet destacó que los expertos del INEE establecieron que, cuando se vincula una prueba de evaluación al estímulo que debe darse a maestros, alumnos o escuelas, la prueba se perverte.

La perversión, dijo **Chuayffet**, se da cuando los maestros enseñan sólo lo que la prueba va a traer como contenido, cuando se procura que el alumno de bajo rendimiento no llegue a la escuela el día de la prueba, cuando se pasan las respuestas de la prueba a los alumnos o cuando los docentes corrigen las respuestas una vez entregada la prueba por el educando.

Así de claro habla el titular de la SEP y con ello está marcando un nuevo estilo en la manera de hacer política. Atrás quedaron los tiempos de buscar el doble lenguaje o los mensajes encriptados. Hoy a la perversión hay que llamarla perversión...

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/02/14	1	18

LAPREGUNTADEL DÍA

Vagoneros del Metro, agrupados en 18 organizaciones, aceptaron la propuesta del GDF de dejar de trabajar en los trenes para ser reubicados en plazas comerciales, corredores o cooperativas que serán contratadas por el STC. Opine

"Se les perdona la deuda a empresas como Televisa, a Cuba, se les da dinero a mucha gente y ¿ahora también a estos parásitos? Y la gente que no es vagonero y pagamos impuestos de qué beneficios gozamos. A estos ambulantes hay que aplicarles los reglamentos igual que a todo ciudadano, ya basta de hacer excepciones".

Marco-Antonio Mora (blog)

"Es premiar a la informalidad, al ocio, a la corrupción... ¡qué poca madre!, así ¿para qué pago mis impuestos?, mejor me hago parásito y que me ayude el GDF, ¿no?"

Agapito López Caste (blog)

La SEP suspendió por un año la prueba ENLACE al encontrar que los maestros alteraban las respuestas para obtener estímulos económicos que ofrecía la dependencia. Opine

Parteepe y envíe su opinión: marque al 5720-1313 y deje su mensaje en la extensión 6263. Correo electrónico: grafico@universal.com.mx. Incluya su nombre, teléfono y dirección para verificar datos. Si a usted le interesa opinar sobre otro tema publicado en nuestras páginas puede buscarlo a los teléfonos y direcciones antes mencionados.

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/02/14	SOCIALES	5

El conocimiento no
CADUCA**E**
TCÉTERA

POR RUTH NEGRETE INFANTE

■ La edad no impide estudiar

Recientemente se dio a conocer que la mexicana Arcelia Yañiz Rosas, de 95 años de edad, recibió su título y cédula profesional como Licenciada en Periodismo. Rosas es una de tantas personas alrededor del mundo que sin importar su edad consiguen un título universitario por primera vez, lo que es un claro ejemplo de que nunca es tarde para estudiar y superarse en la vida.

Los especialistas en el tema ante hechos como el citado comentan que "acercarse al conocimiento depende más de la actitud de la gente que de una estrategia".

En México con pruebas educativas como ENLACE y PISA se revelaron que una sector importante de la población, desde temprana edad, carece de habilidades al básicas al escribir y leer, por lo que al ser mayores y enfrentarse a un reclutador tienen dificultades para expresar sus ideas, ya sea escritas o habladas.

Cuando se es niño el cerebro se encuentra en una etapa receptiva en la cual todo lo que se ve o se descubre queda registrado, es como si el menor fuera una esponja que atrapa todo lo que está a su alrededor, por lo que es más fácil que aprenda algo nuevo.

Pero si se está en una etapa adulta, ¿Existe alguna ven-

taja para el aprendizaje de un tema completamente nuevo? Se sabe que la actitud y la voluntad son importantes pero ¿Qué más hay?

Un estudio publicado por el "Journal of Cognitive Neuroscience" revela que los cerebros de las personas adultas son capaces de identificar de manera más rápida las ideas centrales de un tema y con el paso del tiempo la habilidad para analizar y resolver problemas es mejor; por lo que al estudiar un nuevo tema, éste se entiende más claramente.

Si al estudiar se tiene que memorizar algún fragmento del tema, cuando se es adulto eso no es un inconveniente. Ese es un buen ejercicio para ejercitar la mente y que ésta se mantenga activa por más tiempo, de hecho, es recomendable buscar algunos ejercicios para mantener la memoria en "forma" y estimular a las neuronas que se encargan del aprendizaje.

Al estar estudiando en la edad adulta se cuenta con experiencia y se puede acceder más fácilmente a información detallada y precisa de acuerdo con las materias en las que se desenvuelve, porque generalmente un adulto se especializa en el campo que está laborando.

Especialistas en el tema comparten los beneficios que se tienen al iniciar una vida académica en una edad adulta:

La educación provoca un impacto positivo en la vida diaria.

El adulto se cultiva sobre los temas que siempre fueron de su interés.

Se adquiere un sentido de logro personal.

Se tiene la posibilidad de cambiar de industria o trabajo.

Con el conocimiento adquirido se empiezan a superar los obstáculos que han experimentado en las labores diarias.

Se obtiene un significativo avance de manera personal y profesional. Nunca hay que decir NO PUEDO, sólo es cuestión de encontrar la forma y equilibrar la vida profesional y personal con un nuevo reto académico.

Prepararse y actualizarse siempre rinden frutos en la carrera profesional.

ruth.nein.83@gmail.com

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/02/14	MÉXICO	4



» USO DE RAZÓN

El PRD y Morena, ¿quién gana?

Por Pablo Hiriart

La población, en tiempos normales como los que vivimos, no gusta de los extremos. Hacia allá tendrían que correr a Morena los perredistas, y exhibir a esa naciente agrupación como el partido de los ultras, que lo es.

El PRD necesita arrinconar a Morena en el extremo del tablero, y no tratarla como un partido de izquierda más. No son iguales. Tiene que marcar la diferencia. ¿Cuál es el afán de la dirigencia perredista de parecerse a Morena?

Morena tiene en su seno a la CNTE, al SME y a grupos radicales que la ciudadanía detesta por sus métodos y por sus fines. Y el PRD, en lugar de pintar la raya con ellos, se quiere tomar de su brazo.

phl@razon.com.mx

Twitter: @PabloHiriart

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/02/14	MÉXICO	2



Empezó mal la movilización para protestar contra la reforma energética, la de Cuauhtémoc Cárdenas con el PRD. El gobierno de la ciudad dijo en algún momento que habían sido 65 mil personas, después fueron 40, luego 20 mil. Quién sabe.

La Jornada llevaba tres fotos, tomadas las tres a pie de calle, el texto decía que los manifestantes “cubrieron casi en su totalidad la plancha central” del zócalo. Casi. Pero no es sólo la convocatoria. El acto era para iniciar la formación de un “frente amplio”, pero no aparecieron ni Jesús Ortega ni Guadalupe Acosta Naranjo, ningún obradorista, no hubo sitio en el templete para Jesús Zambrano —y el único orador, el único en que se pusieron de acuerdo, fue Cuauhtémoc Cárdenas.

En algún momento, alguien más tendrá que hablar, y tendrá que decir algo, porque no se puede sostener un proyecto político sólo sobre la autoridad moral de un señor de ochenta años. De momento, los militantes del PRD marcharon “de manera dispersa”, según las crónicas: “cada corriente por su lado”. Para hacer más amplia la convocatoria, Cárdenas anunció que la lucha es también contra las reformas laboral, educativa y fiscal, pero se guardó de explicar por qué motivo, o con qué razones. Las compañías mineras, las refresqueras, y el 1 por ciento de mayores ingresos le agradecerán el gesto. Convalidó “todas las formas constitucionales de lucha”, y enumeró: la protesta, la manifestación individual y colectiva, los paros cívicos, la huelga, la desobediencia civil —no incluyó el debate parlamentario, él sabrá por qué.

La lucha es proteica, multiforme, permanente. Esa misma mañana se habían manifestado en el zócalo los miembros de la CNTE, junto con el SME, también contra todo. El líder de la Sección 22, Rubén Núñez Ginés, anunció que volverían en mayo para “enfrentar al mal gobierno”, y alardeó del “triumfo” que significaba volver al zócalo. Eran unos mil o mil quinientos. Desde luego, llegar al zócalo tiene su chiste: a la altura de Bellas Artes hay que tomar la calle de Madero, y caminar cuatro cuadras —requiere un heroísmo más bien modesto, pero indudable. Tiene más miga la declaración de que volverán en mayo. Significa que saben que no van a conseguir nada, y llegarán a mayo, y seguirán sin conseguir nada, sin más horizonte que continuar la lucha, con el mismo ritmo del sistema de protesta de Oaxaca, perfectamente ritualizado, que sirve para mantener al movimiento.

Por la tarde, organizaron frente al Monumento a la Revolución una “protesta alterna” a la del PRD. Llegaron a ser 500. Para favorecer la unidad, la CNTE patrocina la creación de una Nueva Central de Trabajadores, junto con el SME y la Alianza de Tranviarios de México. *La Jornada* presentó un panorama completo de la jornada de lucha: 2,000 personas en las ocho regiones de Oaxaca, 200 manifestantes en Tuxtla Gutiérrez, 100 en Tapachula y otros tantos en San Cristóbal, 800 maestros en Morelia, 100 en Culiacán. Y así.

Primera parada, julio de 2015.